

# informaciones OBRERAS N° 117

CEDOC  
FONS

BARCELONA 29 de JULIO de 1973

A VILAD

SOLIDARIDAD CON CAMACHO Y SUS COMPAÑEROS, CON TERMICA, SEAT, FRIGO,....

Ya ha sido retirado el sumario a los abogados defensores de los 10 detenidos en POZUELO. Todo parece indicar que en la primera quincena de septiembre el regimen franquista quiere realizar el juicio contra estos dirigentes obreros. Pretende dar el golpe inmediatamente despues del parentesis que representan las vacaciones.

La inminencia del proceso exige en primer lugar, alertar, explicar, denunciar en todos los frentes esta maniobra represiva. Como lo señalan las C.C.O.O. la lucha por la libertad de **CAMACHO**, SOTO, SABORIDO, SARTORIUS, GARCIA SALVE,.... es la lucha por las libertades sindicales, por el SINDICATO OBRERO. Reivindicaciones que ya aparecen en las plataformas elaboradas por los trabajadores, base de las importantísimas movilizaciones de los últimos meses (SEAT, Olivetti, La Mina, Afha, Termica....).

Se celebran tambien los preparativos del Consejo de Guerra contra los 4 trabajadores de la Termica. Un documento dirigido a las autoridades militares ha sido firmado por el padre y la viuda de FERNANDEZ MARQUEZ asi como por la totalidad de los que participaron en una asamblea de vecinos en la Guinaueta.

En todas partes y con todas las formas !SOLIDARIDAD CON LOS ENCARCELADOS, DESPEDIDOS Y SANCIONADOS, CON LAS EMPRESAS EN LUCHA!.

## I-. INFORMACIONES DE BARCELONA.

**FRIGO.** El dia 25 se inicio la lucha en las secciones de helados y yogurt en base a las reivindicaciones de: aumento lineal de tres mil pesetas, no recuperación de las fiestas recuperables, cobro de la prima de asistencia durante todo el año y no solo durante el verano y retribución justa de las horas extra de los dias festivos, al plantear esta última reivindicación a la empresa y recibir una negativa los obreros realizaron una sentada en el interior de la fabrica, al dia siguiente la empresa comunico el despido a 13 trabajadores, impidiéndoles ya la entrada en el recinto de la factoría, estos se negaron a firmar el acuse de recibo de la carta de despido, despues durante toda la mañana la empresa fue despidiendo a mas trabajadores hasta llegar a unos 100, la plantilla de la empresa es de unos 200 mas 400 eventuales en verano, El viernes continuaba el paro y los despidos llegando a unos 150 en total, se rumoreaba que habia habido una detención, por la tarde se reunieron en una iglesia de Pueblo Nuevo siendo detenidos algunos de ellos a la salida. El paro ha sido secundado por la totalidad de la plantilla, entre los despedidos se encuentran dos técnicos.

**PEPSI COLA.** La semana pasada se iniciaron una serie de paros en apoyo a las reivindicaciones de 300 pts mensuales, El conflicto se inicio el viernes cuando los trabajadores eventuales del turno de la mañana pararon para apoyar sus peticiones, por la tarde se sumaron al paro los de este turno, y tambien los de la noche que añadieron a las reivindicaciones la exigencia de readmisión de 30 obreros del turno de tarde que la empresa habia despedido, sumandose más tarde a la acción los trabajadores fijos. Con la factoría llena, los obreros de los tres turnos realizaron una manifestación dentro del recinto. A las 12 llego la policia que pidió carnets y desalojo la fabrica, prosiguiendo los de la noche el paro. A las seis con el cambio de turno se reanudo el trabajo pero a bajo rendimiento. La plantilla de la empresa es de 110 trabajadores de ellos unos 50 eventuales.

CONSTRUCCIÓN. Ha sido firmado el convenio de la construcción y obras públicas, para una duración de dos años, afecta a 10.961 empresas y 119.740 trabajadores, concede aumentos en los salarios, las pagas extra, y los beneficios. Establece una jornada laboral de 44 horas semanales y suprime la recuperación de los festivos, aumenta tambien los pluses de antiguedad, dietas y establece 50.000 pts para las viudas en caso de muerte del trabajador.

Bastantes empresas del ramo, entre ellas: COPISA, FOMENTO, MIROTREPAT, etc no han pagado completa la extraordinaria del 18 de julio. Para evitar engaños, fraudes y convencimientos, en PYRSA un grupo de trabajadores coloco en la tablilla una relación, que precisamente había expedido la CNS, sobre lo que se debia pagar, (7571,30pts al oficial 1<sup>a</sup>, 6256,80 al oficial 2<sup>a</sup>, y 5077,80 al peón) Al darse cuenta del engaño se formo una comisión de trabajadores para exigir la paga completa, siendo abonada inmediatamente por la empresa.

PYRSA. En solidaridad con las pasadas huelgas, ademas de las empresas ya señaladas en anteriores I.O. hubo paro tambien en obras de CUBIERTAS Y TEJADOS.

La pasada semana la empresa intento extender la represión, los encargados hicieron saber que "al que se le coja sentado desayunando se le quitará la proma". La reacción fue inmediata, asambleas donde se acordó la recogida de firmas exigiendo 20 minutos para el bocadillo. Segun últimas informaciones se habian recogido más de 80 firmas.

La empresa acepto la readmisión de los 3 despedidos y concreto la fecha de las elecciones, Hay una nueva candidatura obrera.

CARMONA Y NIRET. (V. Hebron) La empresa pago incompleto el 18 de julio, 25 trabajadores se negaron a cobrar.

Los encofradores de 4 obras de esta empresa estan recogiendo firmas el pie de un documento en el que se pide el pago de las cuotas de la S.Social por parte de la empresa ademas de otras mejoras.

MIRO Y TREPAT. (Gipuzcoa) Se esta firmando un documento en el que se exigen adecuadas condiciones de seguridad e higiene.

TRANSPORTES. Diversas acciones en las 2 últimas semanas.

Línea 47, la empresa establece nuevos horarios de verano que suponen un aumento de la jornada. Varios autobuses en protesta se retiran a la hora en que normalmente venian haciendolo, La empresa llama a algunos y promete arreglar las cosas.

Línea 66 Al verse obligados ha hacer de cobrador-conductor, los trabajadores exigen recorridos de 32 minutos en lugar de 28 y anulación de los servicios extraordinarios.

Líneas 9 y 109 Se ha entregado al Jurado un documento con 37 firmas de conductores en protesta por las largas jornadas de trabajo.

### III.- INFORMACIONES DE COMARCAS.

PAPELERA ESPAÑOLA (Prat de Llobregat) Mañana lunes se celebra el juicio en magistratura de los 4 representantes sindicales expedientados a raiz de las acciones de esta primavera. En relación con ello las C.T.O. de artes graficas de Barcelona han editado una octavilla en la que llaman a la maxima asistencia en el Juicio, denuncian la "repugnante oferta por parte de la empresa de 600.000 pts a los compañeros despedidos, para de esta forma romper la lucha" y llaman al paro, asambleas, y recogidas de dinero en todas las empresas, en solidaridad con los despedidos de Papelera.

CIA ROCA, RADIADORES. (Gava) Varios paros durante esta semana, al demorarse en dictarse una resolución sobre el conflicto anterior (paro de 375 obreros de esmalteria)

MINAS DE POTASA. (Cardona) (Unión de Explosivos de Riotinto) Los trabajadores plantearon una demanda a la empresa por: 1º las malas condiciones en todos los puestos de trabajo por la gran cantidad de monóxido de carbono. 2º por la falta de ventilación en toda la mina, trabajando a temperaturas de 45º. Exigiendo que se reconociera la enfermedad profesional motivada por las malas condiciones de trabajo. Estas demandas estaban acompañadas por la firma de la gran mayoría de los trabajadores y dirigidas al jurado de empresa para que este demandara a la compañía. Sin embargo al ser la totalidad del jurado, trabajadores que no trabajan en el interior, la empresa les convenció de que no existen tan malas condiciones, que los mineros exageraban la nota. Al enterarse los mineros decidieron iniciar el primer paro el dia 20/6 en el primer turno, continuándose masivamente en los turnos de tarde y noche. La organización y disciplina con que se realizó el paro hizo saltar a la empresa, que convocó urgentemente al Jurado para estudiar las condiciones reales de trabajo. Al dia siguiente una comisión de 5 mineros en nombre de todos se presentó a la dirección y al Jurado con datos concretos que apoyaban las demandas presentadas, dando un plazo de 30 días para que estos problemas fueran resueltos, mostrándose firmemente decididos a continuar la acción en caso de que no se arreglaran las cosas.

#### INFORMACION SOBRE LOS JUICIOS.

El juicio de PURESA fue suspendido, porque había bastante asistencia de saolidaridad y el Juez estimó que se habían producido "altercados".

Sobre el juicio de PAPELERA, aparte de la octavilla citada, los obreros del Prat están haciendo bricot a las horas extra.

SOLIDARIDAD. Para pagar la fianza de dos jóvenes de Pueblo Nuevo, cuyo importe es de 100.000 pts, se ha realizado una colecta, casa por casa, en el barrio consiguiéndose 25.614 pts que junto con otras aportaciones totalizan ya las 100.000 pts, se espera que los pesos puedan salir pronto.

MATARO, REUNION DE 150 ENLACES DEL RAMO TEXTIL. Convocada por la unión de trabajadores y Técnicos. Se decidió crear una Comisión de Vigilancia para que se respete el periodo de vacaciones, además se decidió la adhesión de la Asamblea Local a la Comisión Provincial de Trabajadores y Técnicos ante el Conflicto Colectivo declarado en relación con las luchas llevadas a cabo para que el I.R.T.P. se aplique sobre una base de cotización más alta (o sea asumido por las empresas).

#### III-. INFORMACIONES DEL RESTO DE ESPAÑA

LABORATORIOS ROCHE. Magistratura ha declarado improcedente el despido de las trabajadoras de esta empresa (de las 146 despedidas, tan solo 66 reclamaron, que son las que han ganado el juicio, aunque solo se han reintegrado al trabajo unas 20). El conflicto se había iniciado en abril, cuando los trabajadores solicitaron un aumento de 3000 pts, 15 días más al año de jornada intensiva, y 30 días de vacaciones, al no ser concedidas estas reivindicaciones el dia 9 de mayo se inicio trabajo a bajo rendimiento, despidiendo la empresa a primeros de junio a las 146 trabajadoras, recluyéndose 90 de ellas en la parroquia de la Fonsanta (ver información en nº 116)

LA CORUÑA. Casi un millar de agricultores de la comarca de Loño-Ulla han enviado un escrito a la Presidencia del Gobierno, en el que exigen la contracción de los puentes que había sobre el río Ulla, antes de construirse la presa. Los agricultores tienen que cruzar el embalse en barca y dadas las condiciones de caudal, han perecido ya varias personas ahogadas. Hace 6 años que se construye la presa.

EL CONSEJO PROVINCIAL DE TRABAJADORES MÁLAGUEÑOS. Ante el paro existente en la provincia (11.900 Tra.) ha firmado una declaración en la que reclaman

la nacionalización de la industria basica, del suelo edificable, del credito; exigen una reforma fiscal que establezca el delito fiscal del fraude y degrafe los impuestos indirectos; exigen la reforma de la empresa que convierta a los asalariados en socios y facilite al participación y gestión de la misma a los trabajadores; planificación de la agricultura; trabajo seguro que termine con el paro y la emigración; pensiones suficientes para enfermos y jubilados; que se implante con urgencia la reforma educativa (enseñanza gratuita y única) y por último exigen viviendas dignas un regimen de arriendo, siendo el propietario el Estado.

#### IV-. ALGUNAS INFORMACIONES ECONOMICAS

Los últimos datos proporcionados por el I.N.E. sobre el coste de la vida en el primer semestre del año señala un incremento del 6,08%, superando el crecimiento desde junio del 72 un 12%. Las partidas que han sufrido un incremento mayor han sido Alimentación 13,74% en junio del 72 habia subido un 7,52%. Vestido y Calzado 12% el año anterior 8,30%. Vivienda 9,81 en el 72 4,33%. En contradicción con estos datos el Plan de Desarrollo preveía un ritmo inflacionario no superior al 3,7% anual. Señalamos además que Julio y los dos meses siguientes, por la avalancha turística son períodos de gran subida de precios.

LAS CAMARAS ECONOMICAS , en sus informes señalan un buen momento en la coyuntura industrial, con una elevación creciente de la cartera de pedidos, que representa 2,4 meses de trabajo asegurado, y un nivel por debajo de lo normal en los stocks de productos terminados. Las camaras prevén que dadas las buenas perspectivas empresariales, sobre todo en las industrias de alimentación, construcción y siderometalurgia, la coyuntura se mantenga favorable.

#### V-. INFORMACIONES DE PROFESIONALES, BARRIOS, ENSEÑANTES, ETC...

GUINAUETA El dia 21 , asistieron 80 vecinos a un acto contra la represión y por los derechos humanos. Se informa sobre los hechos de Pamplona y se recogieron firmas bajo un documento que se leyó, dirigido a las autoridades militares en relación con el próximo Consejo de Guerra y pidiendo la libertad de los 4 de la Termica.

TORREBARO VALLBONA. Asamblea convocada por la Asociación de vecinos para tratar el problema de la falta de agua, a la que asistieron 1000 personas al final se realizó una manifestación que duro unas 45 min., aunque apareció la policía no intervino.

VERDUN La única guardería del barrio ha sido demolida, se espera que el Ayuntamiento cumpla sus promesas y que antes del próximo curso haya otra construida.

MOLLET. Ampliando la información del nº anterior. El dia 7 se convoco una manifestación frente al ayuntamiento para exigir soluciones al problema del agua ( la solución que había dado el alcalde era de instalar depositos los particulares por cuenta propia) delante del Ayuntamiento se concentraron unas 200 personas que exigían que bajara el alcalde para tratar con él al negarse se formó una manifestación que recorrió el pueblo sumándose mas personas , llegando a ser unos 500 , que fueron dispersados por los civiles con la metralleta en la mano.

El decano del Colegio de Abogados de Sevilla, fue invitado a abandonar el local sindical en el que se encontraba, con algunos obreros que el defiende. La medida parece que es una coacción encaminada a que la defensa por problemas laborales la asuman abogados de la Organización Sindical.

60 P.N.N. DE INSTITUTO DE BARCELONA no tendrán renovación de contrato para el próximo curso, ya sea porque los directores no los han incluido en su informe o porque el Ministerio no ha aceptado el contrato.